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□记者 陈凯 报道

本报讯 12 月 19 日，青岛市委

常委、上合示范区党工委书记张新

竹在上合服务中心，主持召开了上

合示范区党工委第 107 次会议。上

合示范区党工委副书记、管委会常

务副主任李刚出席会议。

会议传达学习了习近平总书记

在中央经济工作会议上的重要讲话

精 神 ，研 究 上 合 示 范 区 贯 彻 落 实

意见。

会议指出，习近平总书记在中

央经济工作会议上的重要讲话，全

面总结今年经济工作，深刻分析当

前经济形势，系统部署明年经济工

作，为我们做好今后一个时期的经

济工作指明了方向、提供了遵循。

要在学深悟透践实上下真功夫，将

学习领会和贯彻执行中央经济工作

会议精神作为近期重要政治任务，

切实把思想和行动统一到习近平总

书记重要讲话精神和党中央决策部

署上来，深刻领悟丰富内涵、准确把

握核心要义，结合实际认真研究细

化落实措施，推动上合示范区扩能

提质，当好对外开放排头兵。要在

服务开放大局上勇挑重担，对内持

续完善功能，对外承接重大活动，明

确时间节点，加强指挥调度，倒逼工

作落实，坚决完成既定目标任务。

要在制度综合改革上攻坚突破，精

准发力，建设好制度型开放示范区。

要在科技创新引领上奋楫争先，构

建现代化产业体系，加快培育发展

新质生产力。

会议还研究了其他事项。

上合示范区党工委
第 107 次会议召开

□记者 解泉声 报道

本报讯 12 月 19 日，全市四

季度安委会暨安全生产和自然灾

害风险隐患排查整治专项行动部

署会议在市级机关办公大楼召

开。市委副书记、市长于冬泉出

席会议，市委常委、副市长董如增

主持会议。

于冬泉指出，各镇街、部门要

深刻汲取安全生产事故教训，以

案为鉴，警钟长鸣。要始终坚持

人民至上、生命至上，以铁的决

心、实的举措、硬的作风，认真落

实《全市安全生产和自然灾害风

险隐患排查整治专项行动方案》

要求，狠抓安全生产责任落实，坚

决防范遏制各类事故发生，为经

济 社 会 高 质 量 发 展 筑 牢 安 全

屏障。

就做好今冬明春安全生产工

作，于冬泉强调，各镇街、部门要

绷紧思想弦，始终保持对安全生

产工作的高度重视和清醒认识，

对本地区、本行业领域安全生产

形势再分析、再研判，对安全防范

工作再部署、再落实，坚决守牢安

全生产底线。要紧盯关键处，统

筹好各类专项整治，紧抓重点领

域、关键环节，及时排查隐患、提

前化解事故风险。要严格抓落

实，从紧盯重大隐患排查整治、加

强安全生产监管执法、夯实企业

安全生产基础三个方面发力，纵

深推进安全生产治本攻坚，加快

推进安全生产本质安全。

于 冬 泉 还 就 做 好 灾 害 天 气

应对和社会风险防控工作进行

了强调。他要求，要开展好灾害

风险隐患排查治理，确保群众出

行 安 全 畅 通、城 市 运 行 平 稳 有

序。要从源头上加强风险防控，

努力把问题解决在基层、化解在

萌芽。

会上，市安委会办公室通报

了《全市安全生产和自然灾害风

险隐患排查整治专项行动方案》。

市消防救援局通报了近期火灾形

势，部署了冬春火灾防控工作。

市住房和城乡建设局等单位作了

交流发言。与会人员共同观看了

道路交通事故和火灾事故警示教

育片。

孙静、李昌、王栋梁、徐栋良

参加会议。

于冬泉在全市四季度安委会暨安全
生产和自然灾害风险隐患排查整治
专项行动部署会议上强调———

狠抓安全生产责任落实
防范遏制各类事故发生

上合国际城：打造区域对外开放新引擎
□记者 陈凯

胶州湾畔，倾听澎湃潮声；上

合新区，演绎壮阔新篇。

2024 年，上合新区奏响高质

量发展的磅礴乐章———

向新求质、聚链成群，“五大

新城”激发经济发展新动能；关注

民生、向美而行，民生实事稳健推

进；实干突破、一镇一业，高质量

发展激荡城市活力“一池春水”；

从年初山东省出台支持上合示范

区高质量发展的“ 21 条”政策，到

6 月青岛发布高质量建设上合示

范区“ 28 条”措施，再到上合国际

枢纽港陆路启运港退税政策落地

实施，我们时刻感悟到各级对这

座使命之城的广泛关注，时刻感

受到各级大力支持形成的强烈推

背感……

非凡的一年、不凡的成果，这

是全市上下坚持以习近平新时代

中国特色社会主义思想为指引，深

入贯彻落实党的二十大和二十届

二中、三中全会精神，认真学习贯

彻习近平总书记视察山东重要讲

话精神和对山东对青岛工作的重

要指示要求，在市委、市政府正确

领导下团结一心、共同奋斗的结

果，是全市上下实干突破、克难奋

进的结果。

年终岁尾之际，本报推出年终

特别策划———《在习近平新时代中

国特色社会主义思想指引下 大

省挑大梁·年终观察》专栏，通过一

篇篇报道回望这座使命之城一年

的奋进脚步，期待这座活力之城未

来的美好图景。敬请关注。

编者按

其时已至，其势已成。经过一

年多的“城”长，上合国际城正以其

独特的功能定位和开放姿态，成为

区域对外开放的新引擎。

作为上合“五大新城”之首，上

合国际城备受社会各界关注。它

不仅是形象展示窗口、配套服务核

心、城市生活典范，还是平台搭建

者、资源链接者、方案提供者，致力

于为国际多双边框架下地方经贸

合作提供场景、模式和范例，助力

上合示范区打造“一带一路”国际

合作新平台。一年多来，上合国际

城内强素质、外树形象，带动“五大

新城”乘势而上、聚势而强。

上合国际城是一座什么城？

时针回拨，印迹闪亮。2023 年

10 月，上合城市发展大会上，“五

大新城”新架构正式对外发布，

即上合国际城、空港新城、枢纽

港 新 城 、卡 奥 斯 新 城 和 板 桥

新城。

从空间布局关系看，“五大

新城”以上合国际城为源点，沿

上合大道向北布局板桥新城、枢

纽港新城、空港新城，沿融合大

道向西布局卡奥斯新城，带动乡

村振兴片区，建设承载空间共计

约 175 平方公里。上合国际城

在“五大新城”中地位特殊，既是

“五大新城”的逻辑起点，又在其

中居首要地位。其规划面积约

3 7 平 方 公 里 ，为“三 基 地 一 学

院”总体空间格局，包括“丝路电

商”综合服务基地、如意湖总部

基地、科技创新综合服务基地和

上合组织经贸学院。

在 布 局 建 设“ 三 基 地 一 学

院”的同时，上合国际城还将以

“上合之珠”为龙头，围绕“四个

中心、一个学院”统筹规划城市

功能空间，构建集生态、文化、休

闲、国际交流等功能为一体的特

色旅游之城、人文宜居之城、对

外开放之城。

一座新城加速崛起

（下转第二版）

我市 9 家企业入选 2024 年山东省高端
品牌重点培育企业名单，山东省高端品
牌培育企业总数达到 39 家次———

企业上“重点”
品牌走“高端”

□记者 解泉声

通讯员 侯静怡 报道

本报讯  “今年，得益于市

市场监督管理局工作人员在申

报材料过程中提供的悉心指导

和贴心服务，我们公司成功入选

了 2024 年山东省高端品牌重点

培育企业。我们公司将以此次

入选为新起点，更加注重品牌管

理，更加重视品牌质量，努力扩

大品牌影响力，为上合新区高质

量发展、加快推进山东省品牌高

端化进程贡献力量。”青岛三联

金属结构有限公司副总经理施

登春表示。

除 了 青 岛 三 联 金 属 结 构 有

限公司外，我市还有 8 家企业入

选了 2024 年山东省高端品牌重

点培育企业名单。他们是：青岛

张氏上佳科技有限公司、青岛软

控机电工程有限公司、青岛德尔

德机械科技有限公司、青岛昊宇

重工有限公司、青岛正大重工有

限公司、青岛尊龙耐火材料有限

公司、青岛康威化纤有限公司、

青岛伊森新材料股份有限公司。

目前，我市共有山东省高端品牌

培育企业 39 家次。

山 东 省 高 端 品 牌 企 业 的 培

育对象分为制造业和服务业两

个类别，培育重点聚焦 6 大传统

产业、9 大优势产业、9 大新兴

产业、7 大未来产业以及现代服

务业等领域，旨在培育一批在产

品质量、科技创新、市场开拓、品

牌塑造等方面具有较高竞争力

和影响力的企业，进一步完善梯

次培育机制、丰富“好品山东”品

牌培育库，助推全省品牌高端化

建设。

“省市场监督管理局《关于

组织开展 2024 年山东省高端品

牌企业培育的通知》下发后，我

局立即对尚未获得此项荣誉的

我市重点企业逐一进行了走访

调研，并与企业负责人进行了沟

通交流，在此基础上，

（下转第二版）
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